

「年をとっても元気に暮らせるまち」をテーマとする
 タウンミーティングの開催結果について

開催日時 令和5年8月7日（月） 午前10時30分から午後0時15分まで
 場 所 東郷町民会館 大会議室
 参加人数 42人（一般参加者34人、議員8人）

<質疑応答>

No.	意見・質問	回答
1	春木中学校東側の空き地に整備される広場等について、現在の進捗状況を教えてほしい。	現在は、それぞれの地権者の方に用地の売却のお願いをしているところであり、来年度か再来年度には開所できるよう動いております。 また、狐塚南公園も路上駐車があることから、通学路の安全ということも含めて駐車場の整備に取り組んでいるところであります。
2	高齢者が離れた場所までゴミを出しに行くのは大変。また、集積場所が小さいところはゴミ袋ですぐにいっぱいになるので、集積場所をもう少し作ってほしい。	集積場所が必要なところについては、環境課と区・自治会と相談しながら決めておりますので、まずは区・自治会に相談していただき、区長・自治会長さんから要望をいただきたいと思います。 また、集積場所を新設する際には、その集積場所のご近所の方のご理解も必要となりますので、区長・自治会長さんと連携してお話を進めさせていただきます。
3	不燃ごみや陶器のゴミ袋が大きいものしかなく、女性や高齢者から集積場所まで持って行くのが大変だと聞く。女性の高齢者でひとり暮らしではゴミがあまり出ないので、大小2種類のごみ袋を用意してほしい。	金属、陶磁器・ガラスについては小さいゴミ袋もございますが、それらを取り扱っていないお店もあるかもしれませんので、周知なども含めて取り組んでまいります。 プラスチック用の袋については大きいものしかございませんが、今後も皆様のお声を伺いながら、必要であれば作っていきたいと考えております。
4	集積場所にネットをかけていてもカラスが来て散らかしていく。針金みたいな細い線を3、4本張って見たらカラスが来なくなった。簡単な方法なので、参考にしたい。	環境課にその旨を伝えて、スタートできるところから実験的に取り組んでみたいと思います。 ただし、集積場所が一部歩道の上にある場合もあり、子どもたちの安全の確保が必要となりますので、できるところから少しずつ実験的にチャレンジしてみたいと思います。

5	<p>巡回バスのルート変更により、ららぽーとの発着となったため、役場に行きたくても40分かかり、巡回バスでは行けない。</p> <p>以前のように、いこまい館が役場を発着点にすれば行きやすく、バスの利用者も増えるのではないか。</p> <p>また、デマンドタクシーは町外が利用できないため使いにくいなど、そのあたりを考慮いただきたい。</p>	<p>地域の住民の皆様も入っていただいている地域公共交通会議で巡回バスのルートや時間の設定等をしているため、役場やいこまい館がキーになるような提案をこちらから改めてしてまいりたいと思います。</p> <p>デマンドタクシーについては、町内の公共施設を中心に運用しておりますが、可能などころから順次広げていきたいと考えております。交通事業者との兼ね合いも含めて、皆様のご納得を得ながら運行エリアの拡大を図ってまいりたいと思います。</p> <p>デマンドタクシーの予約につきましても、3日前までに予約をすればほとんど使えないことはないかと思っておりますので、こちらについても周知してまいります。</p>
6	<p>巡回バスの件で、ららぽーとでの乗り継ぎの時間が25分くらいあるが、トイレは遠く、買い物するにしては時間が短い。</p> <p>いこまい館が発着地で、ららぽーとが経由地であれば、そういうことは無くなる。ぜひ住民の声を活かしてほしい。</p> <p>また、デマンドタクシーは病院など帰りの予約が取れない。何時に終わるか分からないので、使いにくい。</p>	<p>すべての事業において、これで住民の皆様へのサービスが完成したという形のものはないと思っております。日々改善できるよう、次の年度には利便が向上するよう考えてまいります。</p> <p>ただ一方で、どなたかの利便が向上すると、どなたかの利便が減少するということもあります。そちらについては多くの利用者の利便を追求していきたいと思っておりますが、利用しにくくなった方の声を聞かないというものではありませんので、直接役場や区・自治会、老人クラブなどを通じてお声がけをいただければ、次の改善に活かしてまいります。</p>
7	<p>带状疱疹のワクチンを打った際に7,250円支払った。带状疱疹のワクチンは種類によっては1回2万円のものもある。</p> <p>今後、带状疱疹ワクチン接種の助成の予定はないか。無ければ、助成をお願いしたい。</p>	<p>带状疱疹につきましても、コロナ禍に入って急に増えているというデータがあり、免疫力の低下に伴うものと思われまます。</p> <p>高齢者の皆様の何の施策に投資していくかを考え、来年度の予算編成の準備をしているところであります。</p> <p>带状疱疹と併せて、がん検診の在り方についても研究してまいります。</p>

8	<p>音貝小学校の北側の県道の草が伸びており、小学1年生くらいの子だと隠れてしまう。草刈りはサイクルがあり、次のサイクルまでの草刈りは老人クラブで行った。</p> <p>町として何かよい方法はないか。</p>	<p>町の草刈りには年間3億円の経費が掛かっており、できる限りのことは私達もやっていきたいと思っております。区・自治会の皆様、老人クラブの皆様と連携して、子どもを含めた皆様の安全を守っていききたいと思います。</p> <p>特にひどい時には職員で草を刈りに行きますので、声をいただければできる限りのことはしたいと思っております。</p> <p>また、草を刈る時期についても、研究してまいります。</p>
9	<p>図書館が他の市町村と比べると見劣りがする。閲覧室が1部屋しかなく、落ち着いて本が読めない。</p> <p>閲覧室を考慮してもらえないか。</p>	<p>図書館については、それぞれの自治体がフルスペックでやっていくのは難しい時代に入っておりますので、状況に応じたものを、特色のある形でやっていきたいと思っております。</p> <p>また、図書館の在り方については、年長者と子どもたちとエリア分けをしておりますが、これも少し限界に近いかなとも思っております。</p> <p>文化の拠点であります図書館を充実させていきたいと思う一方で、子どもたちにはいろんな機会の提供をしていきたいと思っておりますので、併せた形で良い図書館を作りたいと思っております。図書館協議会とも連携して、いただいたお声を次の委員会の方で話させていただきます。</p>
10	<p>諸輪の東脇地区は、役場に行くにも不便な場所である。車を持たない人がいる地域のバスは1日何便あるとよいと思っているか。</p> <p>減便すると巡回バスの利用者はますます減ってしまう。車がなくても社会参加できる移動の保障をしてほしい。</p>	<p>公共交通は大変難しい課題であります。</p> <p>便を増やせばそれに応じた予算がかかります。町は予算をどう付けていくかも考えなければならない、何の予算を削ってバスの予算につけるかを併せて考えていかなければなりません。議会の皆さんと公共交通会議の皆さんと、地域の皆さんとで議論していかないとはいけないと思っております。</p> <p>1日に必要な便数については、生活スタイルにもよるため出すことは難しいですが、特に生活に支障がある、必要というのであれば、別途お声を上げていただきたいと思います。</p> <p>また、区長さんに地域公共交通会議でも言っていただくよう、お声がけいただければと思います。</p>

		<p>町としても公共交通は課題として認識しておりますので、そのあたりはご理解いただきたいと思います。</p>
11	<p>地域公共交通会議のメンバーはどうやって選ばれているのか。5つの区長・自治会長だけでなく全地区出してもらってはどうか。</p> <p>以前、地域公共交通会議に自分も出ていたが、バスターミナルの話しかなく、減便の話はなかった。具体的な声が届くような方法を考えてほしい。</p>	<p>区長・自治会長さんは地域の情報を一番集まりやすい方と推測して、会議への参加をお願いしております。今後、改めて区長・自治会長さんを選任する時は、子どもや子を持つ親、高齢者など地域住民の代表として出席してもらおうよう伝えていきます。</p> <p>ららぽーとのバスターミナルについては、多方面の名鉄バスと巡回バスとの連結点として、少しでも町民の皆さんの利便が良くなればと思ったところですが、この思いが届いていない、達成できないというのであれば、新たに地域公共交通会議で出席していただいている皆さんにお声がけをしたいと思います。</p>
12	<p>知人が藤田医科大学病院に通院するようになった。</p> <p>タクシー料金の助成を受けているが、何度か通院するうちに無くなってしまう。増額できないか。</p>	<p>ららぽーとと藤田医科大学病院を結ぶバスがございますので、そちらも利用させていただきたいと思います。助成額の増額については研究してまいります。</p> <p>地域公共交通の助成については、巡回バスの増便がいいのか、そういう形の支援がいいのか思い込みを持たずに考えていきたい、そして事業の継続性と財政の継続性を含めて何が最善なのか答えを出していきたいと思います。</p>
13	<p>高齢者の予算をもっと増やしてほしい。</p> <p>エリアによっても支援の偏りもある。</p> <p>魅力あるまちにしてほしい。</p> <p>自治会に入っていないければ、何も情報が得られない。自治会に加入する人も少ない。</p>	<p>町から自治会等を通じていろいろな情報を出しており、広報や回覧板、掲示板でも出しておりますので、比較的情報が届いてないというのは少ないと思いますが、もし届いてないということであればフォローさせていただきます。</p> <p>自治会の加入率については、地域差があります。自治会でいろんな取組やイベントを行っていただいております、町としても努力しているつもりですが、足りないところがあればまた教えていただいて、取り組んでまいりたいと思います。</p> <p>予算についても、一番は皆さんが病気にならない、介護が必要にならないよう、どう取</p>

		<p>り組んでいくかということで、介護が必要になってからお金をどんどん出しますよりも、そうならないようにどう取り組んでいくかが重要だと思っております。皆様のお声を聞きながら新たなものを、また従前からやっているものもスケールアップして取り組んでまいります。</p>
--	--	---